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À l’heure où j’écris ces lignes, une jeune Chanverriaise a porté fièrement les 
couleurs de la France aux Championnats du monde d’athlétisme à Budapest. 
Nous étions nombreux réunis, salle Henri-Victor Mallard, pour supporter Louise 
Maraval et cela nous conforte à la soutenir pour ses prochaines échéances.   

Le sport nous fait vibrer et nous unit, que l’on soit acteur ou supporter, et 
avec ses 22 associations sportives et plus de 25 000 € de subvention cette 
année, la municipalité de Chanverrie soutient et continuera de soutenir les 
sportifs Chanverriais, car au-delà du plaisir de pratiquer, c’est aussi un enjeu 
de santé publique. Le sport n’est pas une question d’âge ni de niveau, au sein 
de nos associations, il y a des très jeunes et des « moins jeunes », du loisir ou 
des compétiteurs, mais aussi des bénévoles qui œuvrent dans l’ombre pour 
faire fonctionner nos associations. J’invite les Chanverriais qui ne pratiquent 
pas de sport à aller à la rencontre de ces associations lors de leur assemblée 
générale, que ce soit pour pratiquer ou apporter leurs compétences en tant 
que bénévole. 

Pour terminer, je ne veux pas oublier ces sportifs Chanverriais qui pratiquent 
aussi une activité en dehors de nos structures communales, souvent par 
passion, ils se sont dirigés vers des sports plus confidentiels et pour autant 
pas moins intéressants ou « périlleux ». Cela sera l’objet de notre dossier 
central de ce magazine n°9. Je vous laisse les découvrir et vous souhaite à 
toutes et à tous une bonne lecture de ce nouveau numéro de l’Essentiel. 

STÉPHANE 
MAINDRON,
Conseiller municipal

   I    ÉDITO    I
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1ER JUILLET : JOUONS SPORTIFS
L'aboutissement du projet organisé et mené par le CME : 
une matinée sportive avec différents pôles d’activités 

comme la pétanque, la course de relais, le pistolet laser, la course 
d’orientation, un quizz, du tir au but, etc. 

7 JUIN : VISITE DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL
Le Conseil Municipal des Enfants (CME) a pu visiter 
le conseil départemental et l’historial de la Vendée.
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10 JUILLET : REMISE DES CLÉS 
AU DOMAINE DE LA GRANGE 

Pour les premiers locataires des maisons 
modulaires Habiflex® parmi les 20 maisons.

3 JUILLET : RASSEMBLEMENT À LA SUITE 
DES ÉMEUTES DANS TOUTE LA FRANCE

Soutien aux maires, aux familles et aux commerces affectés. 
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8 AOÛT : CINÉ PLEIN AIR AVEC LE FILM POLY
150 personnes ont pu apprécier le film de Nicolas 
Vanier. Petits et grands se sont régalés grâce  

aux pop-corns et autres bonbons proposés par l’association  
Cœur de Diamants. 

14 JUILLET : DÉPÔT DE GERBE  
ET MONTÉE DU DRAPEAU

En présence des élus et des deux associations 
UNC de Chanverrie. 
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 VESTIAIRES DU FOOT 
Les vestiaires ont été repeints par l'association VDS.

 ÉCOLE DES BOURDINIÈRES
Rénovation d'une classe de maternelle pendant les vacances scolaires.

 RUE DES CHOUANS
La Rue des Chouans a fait l'objet d'importants travaux de rénovation 
du réseau d'eau pluviale et des eaux usées ainsi que l'effacement des 
réseaux électriques et de télécommunications. L'ensemble de ces travaux 
a été financé par les concessionnaires (Pays de Mortagne et SYDEV) et la 
commune de Chanverrie. L'aménagement de voirie est prévu pour 2024.

 SALLE PAUL 
BOURGEOIS 
Aménagement d'une 
salle de musculation 
et création d'un 
bureau dans le local 
du Tremplin.

 RUE DE L’ÉLU 
Des travaux de rénovation des réseaux 
d'eaux usées et d'eaux pluviales sont en 
cours. Les travaux de renouvellement du réseau 
d'eau potable et l'effacement des réseaux 
aériens (électriques et Telecom) débuteront 
dans les prochaines semaines.

 RUE SAINTE MARIE 
La rue Ste Marie a été passée en sens unique afin 
d'améliorer la circulation et le stationnement.
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SÉJOURS ENFANCE ÉTÉ 2023

CONVENTION SIGNÉE ENTRE LE SDIS ET LE PÔLE FAMILLE 

Cet été le Service Enfance de Chanverrie a proposé, aux enfants de la 
commune et aux communes environnantes, quatre séjours :
• Du 10 au 11 juillet à Saint-Macaire-du-Bois « Natur’ailes » pour les 5-6 ans,
• Du 10 au 13 juillet à Saint-Macaire-du-Bois « Les Explora’Terre » pour les 7-8 ans,
• Du 17 au 21 juillet à Moutiers-les-Mauxfaits « Terr’Aventure » pour les 9-10 ans,
• Du 21 au 24 août à Chemillé-en-Anjou « Curieux de nature » pour les 8-9 ans.

Forts de leur succès, certains séjours étaient complets dès le premier jour d’inscription !
Variés entre ferme, sport et détente, les séjours répondent à tous types de publics et 
ont permis à 78 enfants de partir en « vacances » entre copains-copines. Ces séjours 
ont pour objectif de permettre aux enfants de s’enrichir dans l’apprentissage 
de la vie en collectivité, de favoriser l’esprit de curiosité, d’explorer, connaître 
et respecter l’environnement. Cela permet aux enfants de vivre un temps de  
bien-être, de détente et de loisirs.
Nous vous disons à l’été 2024 pour de nouvelles aventures !

La convention permet aux sapeurs-pompiers de Chanverrie de déposer 
leurs enfants aux Accueils de loisirs de la municipalité aux horaires 
d’ouverture quand ils doivent partir en intervention. Yann Podevin, le chef 
du centre de secours, a souhaité initier ce projet à la demande des sapeurs-
pompiers volontaires de la caserne. 6 pompiers dont un couple et 5 enfants 
sont concernés par ce dispositif qui est déjà existant dans 8 autres communes 
en Vendée. Il permet aussi d’aider l’engagement si des parents hésitent à passer 
le pas. Les difficultés de recrutement des sapeurs-pompiers volontaires sont 
nationales, les disponibilités en semaine et en journée sont rares. 
Le but étant de fiabiliser l’engagement : un sapeur-pompier volontaire reste en 
moyenne 3 ans dans une caserne. Les raisons sont généralement un changement 
de travail ou un déménagement. Jean-François Fruchet tient également à 
remercier les entreprises qui ont signé une convention avec le SDIS. Elle permet 
aux sapeurs-pompiers de partir en intervention pendant leur temps de travail.

SÉJOURS JEUNESSE 
ÉTÉ 2023  
Du 10 au 13 juillet, les 14-17 ans  
sont partis à Longeville-sur-Mer.  
Les journées se sont 
agrémentées de parcours du 
combattant sur l’eau, de paddle 
géant à 8 places et de structures 
gonflables ainsi qu’une fête 
foraine en soirée à  
Saint-Vincent-sur-Jard.
Les 11-13 ans, quant à eux, ne 
« touchent plus terre » en séjour. 
Journée à O’Fun Park avec du 
Water Jump, jeu géant pour 
découvrir la ville, grands jeux 
et activités sportives étaient de 
la partie pour 49 jeunes. 

RÉOUVERTURE DU 
SERVICE JEUNESSE
À partir de septembre, le 
Tremplin ouvre le mercredi de 
13h00 à 18h00 toute l’année.
Un samedi sur 2 de 14h00 à 
17h00 de septembre à avril.
Le Mur’Ados sera de nouveau 
accessible pour les 14-17 ans,  
le vendredi 29 septembre  
et le vendredi 6 octobre  
de 18h30 à 22h00.
Des temps d’accueil libre seront 
proposés aux 11-17 ans pendant 
les vacances scolaires.
Service Jeunesse :  
02 51 64 09 72 / 06 15 11 63 70  
servicejeunesse@chanverrie.fr
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CINÉ ÉCHANGE :  
REVIVRE APRÈS AVOIR  
PERDU SON ENFANT
LA MAIRIE ET LE CCAS VOUS DONNENT RENDEZ-VOUS 
LE 13 OCTOBRE 2023 À 20H AU THÉÂTRE DE LA VERRIE, 
9 BIS RUE DE L’ÉGLISE.

Le film qui vous est présenté est « Et je 
choisis de vivre » de Nans Thomassey et 
Damien Boyer, un film sur le deuil, à la fois 
sensible, émouvant et rempli d’espoir.
Il raconte l’histoire d’Amande, une jeune 
maman de 30 ans qui, à la suite de la perte de 
son enfant, entreprend un parcours initiatique 
dans la Drôme. Ensemble, et sous l’œil de la 
caméra, ils partent à la rencontre d’hommes et 
de femmes qui ont, comme Amande, vécu la 
perte d’un enfant.

À la suite de la diffusion du film, vous pourrez échanger avec Aurélie Chiron, 
présidente de l’association La  Chevauchée Arc-en-Ciel. Aurélie a perdu sa 
fille Juline en 2020, des suites d’une maladie. Retrouvez son témoignage 
page 22 dans le Zoom.
Le CCAS, pour cette occasion, remettra une subvention exceptionnelle de 300 € 
à l’Association La Chevauchée Arc-en-Ciel qui a fait le choix de redonner ce don 
à l’Association Les Sabots du Cœur. Ce don permettra d'accélérer la prise en 
charge des obsèques des enfants sans famille.

300 €
Don à l’Association 
Les Sabots du Cœur

SUBVENTIONS 
DES ASSOCIATIONS 
2024 : RÈGLES 
À SUIVRE
Les dossiers seront 
envoyés par mail à chaque 
association début octobre 
2023 et À DÉPOSER AU PLUS 
TARD LE 11 DÉCEMBRE 
2023. 

Si votre association n’a pas 
reçu le dossier à la mi-octobre, 
contactez la mairie via le 
service vie locale ou le CCAS, 
Centre Communal d’Action 
Sociale.

Cette année, le formulaire 
évolue afin de vous faciliter 
cette démarche. Nous vous 
invitons à le compléter le 
plus précisément possible 
et de transmettre les pièces 
obligatoires demandées. 

TOUT DÉPÔT DE DOSSIER 
INCOMPLET OU APRÈS LA 
DATE NE SERA PAS TRAITÉ.

Nous restons à votre écoute 
pour toutes vos questions.



I    8    I I    9    I

   I    ACTUS    I

VOTRE TAXE FONCIÈRE AUGMENTE,  
ON VOUS EXPLIQUE POURQUOI

LE RECENSEMENT CITOYEN 

À LA SUITE DE L’INFLATION, LE TAUX DE LA VALEUR LOCATIVE AUGMENTE EN 2023.

Comment est calculée la taxe foncière ? Il faut appliquer les « taux », votés par la commune ou l’intercommunalité, à une 
base, la « valeur locative » du logement. 
Elle correspond à un loyer annuel théorique que le propriétaire pourrait tirer du bien s’il était loué (avec un abattement de 50 %). 
Cette année, les valeurs locatives augmentent de 7,1 %. Cette augmentation est inédite depuis au moins 1989.
Donc en résumé, votre taxe foncière augmente car sa base augmente de 7,1 % même si le conseil municipal n’a pas voté 
d’augmentation du taux.

Tu es français et tu viens d’avoir 16 ans ? Tu veux t’inscrire 
à  un examen (BEP, BAC...) et on te réclame une attestation 
de recensement citoyen, mais tu ne sais pas comment l'obtenir ? 
On t’explique tout ! 

QUAND LE FAIRE ? 
Dans les 3 mois qui suivent ton 16e anniversaire.

EST-CE OBLIGATOIRE ? 
Oui !

QU’EST-CE QUE ÇA T’APPORTE ? 
Une attestation de recensement te permet 
de t’inscrire aux examens ou aux concours 
administratifs avant 18 ans et te permet d’être 
convoqué à la Journée défense et citoyenneté. 
Cette journée te permettra d’ailleurs de t’inscrire 
à un examen, à un concours administratif après 
18 ans ou à l’examen du permis de conduire. 
L’attestation de recensement te permet aussi d’être 
inscrit automatiquement sur les listes électorales 
dès ton 18e anniversaire.

COMMENT FAIRE TON RECENSEMENT ? 
Tu peux venir en mairie avec ta carte nationale 
d’identité ou ton passeport valide, avec ton livret 
de famille à jour et avec un justificatif de domicile. 
Tu peux aussi le faire en ligne via le site du service 
public.

AUGMENTATION
des valeurs locatives

7,1%
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STOP AUX INCIVILITÉS: LA BONNE CONDUITE
UN HABITANT DE CHANVERRIE NOUS A ÉCRIT ET ENVOYÉ CETTE PHOTO. 
CE N’EST PAS LA PREMIÈRE FOIS QU’IL RENCONTRE CE PROBLÈME.  

Au-delà du fait que ce stationnement est passible d’une amende de 135 €, d’une immobilisation et la mise en fourrière 
du véhicule, il est très gênant !
En effet, pour les personnes à mobilité réduite, en situation de handicap ou même pour les familles avec des poussettes ou chariot 
de courses, ce genre d’incivilités ne permet pas la bonne circulation des piétons en toute sécurité. Il tient à chacun de faire attention 
à l’endroit où son véhicule est garé. Et si c’est pour vous rapprocher au maximum de votre destination, rappelez-vous que la marche 
est bonne pour la santé !

À LA RECHERCHE 
D’UN CORRESPONDANT 

PRESSE
Malheureusement, depuis le 

décès de Monsieur Coge en 
ce début d’année, le secteur 
de La Verrie n’a pas retrouvé 

de correspondant pour le 
journal Ouest France. Si vous 
avez une belle plume et que 

vous avez l’âme d'un ou d'une 
journaliste, prenez contact avec 
la rédaction de Ouest France au  
02 51 57 88 70 ou via l’adresse  

redaction.lesherbiers@ouest-france.fr  
ou encore directement au 20 rue 

du 11 Novembre aux Herbiers.

STOP AUX INCIVILITÉS :
NOS AMIS LES CHIENS 

Vous auriez préféré voir des fleurs ? Ou même un beau paysage dans 
votre magazine ? Nous aussi !  
Même si la mairie fournit gratuitement des sacs à crottes, chaque 
propriétaire est bien responsable des déjections de son toutou. Il n’est pas 
rare de se promener à Chanverrie et de ramener à la maison une odeur 
nauséabonde… regardez sous vos pieds ! 
Pas de chance, c’était le droit. Petit rappel pour tous les amoureux des 
canidés : 68 € d’amende si vous laissez le petit cadeau de Médor sans le 
ramasser… ça fait cher la crotte !
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ILS LUI ONT SAUVÉ LA VIE 
C’ÉTAIT LE MARDI 13 JUIN 2023, PENDANT UNE SÉANCE DE BADMINTON 
À LA SALLE PAUL BOURGEOIS AVEC L’ASSOCIATION VERRIE BAD.

José Dos Santos, 58 ans (qui tient le défibrillateur sur la 
photo) est entouré de Clément Fortin, 31 ans (à sa droite) 
et Jordan Ribabier, 31 ans (à sa gauche). Ces 2 derniers 
et une partie du club ont sauvé la vie de José ce mardi 
13 juin. 

RÉCIT :
José était en train de jouer en simple contre Christelle 
quand tout à coup, il ne s’est pas senti bien, a eu la vue 
trouble, est tombé sur les genoux puis en arrière. Tout le 
monde s’active alors autour de lui. Celui-ci appelle donc les 
secours pendant que David, Élodie et Maxime commencent 
le massage cardiaque. Par chance, Jordan, infirmier de 
métier, sait se servir d’un défibrillateur. « Il y avait un pouls 
mais faible alors on a utilisé la machine. » « Même si je sais 
m’en servir, il y avait quand même un peu de pression » 
rajoute Jordan.
Heureusement, José a repris connaissance avant l’arrivée 
des pompiers mais il n’en a aucun souvenir. S’en suit pour 
lui une hospitalisation et une opération avec un triple 
pontage coronarien. Il recommence tout doucement à 

marcher et à faire de petits efforts depuis fin juillet.
Jordan souligne que « sans le défibrillateur, c’est une perte 
de chance. » Clément rajoute « s’il n’avait pas été en place, 
peut-être que José ne serait pas avec nous aujourd’hui. »
Monsieur le Maire, Jean-François Fruchet félicite l’acte de 
bravoure de tous ceux présents ce soir-là : « vous avez sauvé 
une vie, c’est important. » Il rajoute que la commune a 
équipé une grande majorité de ses salles et des bâtiments 
communaux avec des accès extérieurs. José sait « qu’un 
défibrillateur, c’est un coût pour les communes. Mais une 
vie, ça n’a pas de valeur. » Il espère que « mon exemple 
servira pour d’autres collectivités afin d’en avoir le plus 
possible partout. » Clément ajoute « on est bien content de 
l’avoir, la preuve en est, ça n’arrive pas qu’aux autres ».

Aujourd’hui, à Chanverrie, 8 défibrillateurs ont été 
installés par la commune : six à l’extérieur et 2 à 
l’intérieur. D’autres seront disponibles. Retrouvez leurs 
emplacements sur le site www .chanverrie.fr.

Elle a 19 ans, est originaire de Chanverrie, est en 3e année de licence de droit et sa passion, 
c’est le secourisme. Elle a passé son PSC1 (formation secouriste premier secours) au collège 
et ses PSE1 (formation en équipe) et BNSSA (Brevet National de Sécurité et de Sauvetage 
Aquatique) en terminale. C’est tout naturellement que Léa a alors voulu faire l’acquisition 
d’un sac de premiers secours incluant un défibrillateur. Elle a découvert ce dispositif par 
hasard via l’association Le défi du cœur, basée à Montélimar. Après une année de mails, de 
réunions pour trouver des subventions et des mécènes, elle possède enfin son sac d’une 
valeur de 1800 € qu’elle garde constamment dans le coffre de sa voiture. Pour l’aider, le 
CCAS de Chanverrie lui fait don de 90 € et l’association Montilienne lui assure le réassort et 
l’entretien du défibrillateur. Pour Léa, tout le monde devrait se former au secourisme, cela 
aiderait à sauver des vies. Bravo à elle pour son engagement citoyen.

LÉA FRAPPIER, CITOYEN SAUVETEUR
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Installée depuis septembre 2022, rue de Puy Gros, 
Sophie vous accompagne pour l’agencement de 
vos pièces. Cuisine, salon, salle à manger, entrée, salle 
de bain, chambre ou même garage, Sophie travaille 
avec la franchise Raison Home. Elle prend le temps 
de comprendre le client en venant directement dans 
son intérieur. Cela lui permet de mieux apprécier les 
attentes et les besoins de chacun. Elle est rigoureuse et 
possède une solide formation technique ainsi qu’une 
expérience de 3 ans en tant qu’agenceuse. Sophie fait 
intervenir au maximum des entreprises locales et les 
produits sont principalement fabriqués en France, Italie 
et Allemagne.

Sophie Jolivet – Raison Home – 06 28 23 26 78 
sophie.jolivet@raisonhome.com

La boutique de Sophie a été créée il y a 2 ans 
déjà. À  la suite de problèmes de peau, Sophie 
a commencé à fabriquer ses propres savons. 
Seulement, elle ne peut pas encore les vendre car pour 
cela, il lui faut un laboratoire. Comme Sophie est une 
« hyperactive » comme elle le dit elle-même, elle a 
décidé de créer Les Rêveries de Sofie afin de financer 
son projet. Elle fabrique des bougies, des fondants, 
des suspensions et poudres parfumées. Tout ça de 
manière la plus locale et éthique possible afin d’en 
faire « un produit noble » : cires végétales sans OGM, 
sans pesticide et sans paraffine. Les fleurs séchées 
proviennent du fleuriste Margot et Nini.

Retrouvez toutes ses créations pour soi ou à offrir 
sur lesreveriesdesofie.fr ou sur sa page Instagram 
et Facebook.

Ce nouveau restaurant a ouvert ses portes le 
1er juillet 2023. Avec son mari, Anuphone a conçu 
ce restaurant. Cela fait maintenant 13 ans qu’ils 
travaillent ensemble sur une autre société mais 
Anuphone, ayant déjà fait de la restauration, souhaitait 
ouvrir un établissement à son image : accueillant 
et chaleureux. Ici, la carte est petite car les produits 
sont frais, la décoration est sobre. « On ne voulait pas 
rappeler les clichés des restaurants asiatiques » explique 
Anuphone. Le lieu est privatisable et la propriétaire est 
à l’écoute de ses clients car comme elle le dit : « c’est 
grâce à eux qu’on est là aujourd’hui. » Le midi, c’est un 
buffet européen avec un peu d’asiatique et le soir, c’est 
à la carte avec des plats asiatiques.

Ouvert tous les jours sauf le mercredi.  
8 rue Blaise Pascal (Route nationale 160) 
09 55 75 64 92

Lucas Francheteau est installé depuis le mois 
d’octobre 2022. Il vous propose de la location de 
sonos, de lumières, de vidéoprojecteurs et d’écrans 
pour tous vos évènements. En fonction de votre 
manifestation, Lucas sait adapter son matériel et 
saura vous conseiller. Il propose aussi l’animation 
des anniversaires, des mariages. Afin de mieux vous 
connaître, il vous rencontre 2 fois pour être au plus 
proche de vos envies. Il s’est lancé dans cette aventure 
professionnelle car il a toujours aimé le contact et 
transmet sa bonne humeur et sa joie.

www.lucasono.fr / 07 81 03 17 07 
Instagram et Facebook

SOPHIE JOLIVET  RAISON HOME 

LES RÊVERIES DE SOFIE

MA POPOTE  BY ANUPHONE  

LUCASONO85
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LES ABEILLES GRISES
D’Andreï Kourkov
L'humanité, la poésie et 
l'humour illuminent cette fable 
cruelle. L'auteur raconte l'histoire 
d'un apiculteur qui va prendre 
la route avec ses abeilles. Il a la 
volonté de trouver un endroit 
à tout prix pour les protéger de 
l'absurdité de la guerre.

LES ENFANTS 
ENDORMIS 
D’Anthony Passeron
Roman bouleversant plein 
de tendresse, doublé d'une 
enquête sur la recherche 
et le combat d'une famille 
de l'arrière-pays niçois et 
des chercheurs sur le VIH. 
À LIRE ABSOLUMENT.

VIVE LA MARÉE ! 
De David Prudhomme 
et Pascal Rabaté
De l'arrivée des premiers 
baigneurs le matin à marée basse 
au départ des vacanciers le soir 
alors que la mer recouvre le sable, 
les auteurs nous racontent une 
journée à la mer ! Un portrait 
choral drôle et tendre qui rappelle 
Jacques Tati et les vacances 
de Monsieur Hulot.

DANS LA FORÊT 
LOINTAINE 
De Mathis et Aurore Petit
Le livre commence comme 
la comptine connue mais 
dès la deuxième page, 
l'histoire continue... 
On rencontre un vieux loup, 
un lapinou, un matou... Le 
texte et les dessins sont drôles. 
Livre adopté par les enfants et 
les parents.

LA BIBLE DES  
PETITS GÂTEAUX 
De Guillaume Marinette
Un livre très gourmand, où se 
déclinent des recettes de petits 
gâteaux et biscuits classiques 
ainsi que quelques recettes 
salées. De très belles images 
alléchantes qui donnent envie 
de se mettre au fourneau.

JAMAIS 
De Bruno Duhamel
En Normandie, le maire fait tout 
pour protéger les habitations 
côtières et leurs occupants 
menacés par l'érosion de la 
falaise provoquée par la mer et 
le vent. Mais Madeleine, 95 ans 
et aveugle de naissance, refuse 
de voir le danger et résiste 
à l'autorité… Venez faire la 
connaissance de Madeleine dans 
ces 2 tomes pleins d’humour.

NOTRE SÉLECTION POUR L'AUTOMNE 
IL EST POSSIBLE DE RÉSERVER VOS OUVRAGES EN LIGNE SUR WWW.BIBLIO.PAYSDEMORTAGNE.FR  
ET DE VENIR LES CHERCHER EN BIBLIOTHÈQUE AUX HORAIRES D’OUVERTURE.

COUP DE CŒUR D’HOMBELINE

COUP DE CŒUR DE CHANTAL

COUP DE CŒUR D’HÉLÈNE

COUP DE CŒUR D’UNE LECTRICE GOURMANDE

COUP DE CŒUR D’ESTELLE, MAMAN DE TRYSTAN, 15 MOIS

COUP DE CŒUR D’ÉLISABETH
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DES CHANVERRIAIS 
QUI PRATIQUENT DES SPORTS 
EXTRÊMES ET/OU INSOLITES

QUE CE SOIT SUR TERRE, EN L’AIR OU DANS L’EAU, PLUSIEURS 
CHANVERRIAIS SE SONT DIRIGÉS VERS DES SPORTS PARFOIS 

DANGEREUX, SOUVENT GRISANTS MAIS TOUJOURS PASSIONNANTS. 
RENCONTREZ CES SPORTIFS À TRAVERS 6 PORTRAITS.

Damien a effectué son premier vol en 2005 lorsqu’il a passé sa 
formation à Saint-Georges de Montaigu, le plus gros club de 
paramoteur de France et Stéphane, lui, en 2010.

La formation se déroule en 2 temps : une partie théorique où l’on 
apprend la réglementation aérienne, la navigation, la mécanique 
de vol, la météo et une partie pratique où l’on apprend à décoller, 
voler et atterrir. Que ce soit pour Damien ou Stéphane, c’est au-
dessus de leurs têtes, en voyant un paramoteur que l’envie leur est 
venue. Pour Stéphane, c’est « la manière la plus accessible et la plus 
simple de voler ». Damien, lui, a acheté son équipement neuf dès le 
départ. Il a commencé avec un petit moteur et une voile tranquille. 
Il s’est équipé d’une combinaison, d’un GPS et d’un casque pour 
parler en groupe. D’ailleurs, ils sont plusieurs dans la région à 

pratiquer ce sport insolite. Insolite, oui mais dangereux, non  ! 
Stéphane explique que « si on respecte les conditions et qu’on vole 
en fonction de son niveau, ce n’est pas plus dangereux que de faire 
du vélo ». Tous les deux se sont rencontrés lors d’un RAID organisé 
par le club de Saint-Georges-de-Montaigu. Ils aiment « être en l’air » 
et ont déjà découvert plusieurs paysages différents : le Portugal, 
l’Espagne, les USA, et plusieurs régions de France. Des compétitions 
de paramoteur existent avec plusieurs épreuves mais pour Damien 
« la compétition, c’est pas mon truc. » Leurs vols se font de jour 
uniquement, soit au lever ou au coucher du soleil. Les meilleures 
conditions ? Un grand ciel bleu et du vent inférieur à 10 km au sol. 
Pour Stéphane, « c’est addictif, c’est compliqué de s’arrêter quand on 
a commencé ! »

Quand on est en vol, la vue est tellement époustouflante qu’on a 
l’impression que le temps est suspendu. Le bocage est si beau vu 
d’en haut au lever du soleil. La brume dessine les méandres de la 
Sèvre et on apprécie le paysage sous un angle différent.

Pour décoller, ils ont besoin d’un champ dégagé sans animaux 
ni culture, sans fil électrique et le plus plat possible. Ils ont 
quelques adresses avec l’accord des agriculteurs mais si vous êtes 
propriétaires d’un champ qui respecte ces critères et que vous 
souhaitez accueillir Damien, Stéphane et leurs amis, n’hésitez pas à 
contacter la mairie. Nous vous mettrons en relation. 

Et si vous les croisez en levant les yeux, n’hésitez pas à leur 
faire coucou !

DAMIEN BAUDRIT, 55 ANS ET STÉPHANE VÉRON, 57 ANS,  
LA TÊTE DANS LES NUAGES
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Depuis toujours, Pierre est un sportif. Il a pratiqué le foot 
au VDS, il a fait de la course à pied et a toujours eu l’esprit 
de compétition. Il voulait trouver un sport individuel qui 
lui permette de dépasser ses limites.

C’est à 18 ans qu’il s’essaye au Cross Country Olympique 
avant de se tourner progressivement vers le Cross Country 
Marathon, une discipline qui convient mieux à son profil. C’est 
une course de VTT qui dure de 4 à 9 heures sur une distance 
de 70 à 140 km. Elle se pratique le plus souvent en montagne 
mais Pierre s’est longtemps entraîné en Vendée. Il a d’abord 
commencé avec le club des Herbiers puis a rapidement été en 
Team Vendée et enfin en Équipe de France. 

Il court aujourd’hui en national et international, soit en solo, 
soit avec son équipe « Hexatri » de 5 athlètes. Ce sont les 
partenaires qui permettent de financer la saison. Il ne vit pas 
de sa passion mais réussit à conjuguer ¾ de son temps pour 
son travail dans une entreprise qui fabrique des pneus de vélo 
et ¼ pour ses courses et entraînements. 

Depuis 2 ans, il habite en Isère pour le travail mais reste toujours 
très attaché à sa commune « ça me manque la mentalité d’ici ». 
Il rajoute même « On est bien en Vendée ! » Pierre concilie vie 
pro et vie perso et concourt donc en tant qu’amateur face à des 
professionnels : « je joue avec mes armes ». « J’ai de la chance 
de me faire plaisir à ce niveau. » Il ne coupe que 3 semaines 
dans l’année, en novembre. 

Vous pouvez suivre les aventures de Pierre sur ses pages 
Facebook et Instagram. Celles-ci sont d’ailleurs tenues 
gracieusement par Romain Esnard, entrepreneur de Chanverrie 
en communication et aussi ami d’enfance de Pierre.

PIERRE BILLAUD, 28 ANS, 
ACCRO AUX CYCLES

Depuis l’âge de 11 ans Maël pratique la voile. Il l’a découverte 
grâce à l’école et pendant les vacances : en CM2, avec un exposé 
sur le Vendée Globe puis à la plage avec un stage de voile. 

Il a d’abord commencé à l’association des régates choletaises sur le 
lac de Ribou pendant 2 ans. À la suite du départ de son coach de 
Cholet, il intègre le club de voile de Nantes, le SNO Sport Nautique 
de l’Ouest, qui est le meilleur club de France qui compte aujourd’hui 
12 titres de champion de France. Dès sa première année Maël 
commence la compétition et concourt même jusqu’en championnat 
de France ! La passion est belle et bien présente chez lui… il intègre 
donc, après 2 années au SNO, le pôle France Espoir  : un dispositif 
d’entraînement de haut niveau à la Baule. Il y mène un voilier 29er, 
c’est un monocoque pour 2 personnes. Il entre donc en sport études 
en internat dès la troisième et devient sportif de haut niveau dès 
la seconde. À ce moment, le jeune étudiant ne revient qu’un seul 
week-end par mois en Vendée afin de mieux s’entraîner avec son 
co-équipier. 

L’été 2022, ils remportent le titre de champions d’Europe et vice-
champions du monde U17. « J’ai de la chance d’avoir été soutenu par 
mes parents pour faire ce sport. » Pour lui, « il faut croire en soi et aller 
jusqu’au bout de ses rêves. »
En septembre 2023, il revient au lycée aux Herbiers. Il met fin à son 
projet de sportif de haut niveau pour différentes raisons : son co-
équipier est parti en études supérieures et il n’envisage pas de projet 
en voile olympique (ce qui serait la suite logique de son projet) car il 
veut privilégier son avenir professionnel. 
Il préfère garder la voile comme passion tout en continuant 
quelques compétitions. À partir de février, il mènera un voilier J80 
avec 3 autres personnes. 
Il aimerait beaucoup remercier les sponsors Chanverriais qui l’ont 
soutenu : PBR Auto, Propriétés privées – Laurent Guilloteau, ADLE et 
Philippe Raveleau.

Pour suivre ses aventures, rendez-vous sur son compte 
instagram : mael_clo_

MAËL CLOCHARD, 17 ANS, 
CHAMPION DE VOILE
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Ils ont tous les deux découvert le Kart Cross via leurs familles  : 
François avec son père et Kévin grâce à son oncle. Ils précisent  : 
«  on fait rarement ce sport par hasard. » Le Kart Cross, qu’est-ce 
que c’est ? 

Ce sont des courses de véhicules motorisés de différentes catégories sur 
des circuits en terre. Ce sport individuel fait partie de la FFSA. François 
explique : « on peut fabriquer soit même son kart et c’est ce que la 
plupart des pilotes font. Sinon, certains louent les machines ». 

Pour une course complète, ce sont 180 pilotes qui partent, toutes 
catégories confondues. Il y a 15 partants par manche. « C’est comme en 
F1 » explique Kévin, « il y a des tours d’essais, des manches qualificatives 
et la finale. » 

Une manche se déroule en 5 tours et dure environ 7 à 8  minutes : 
« ce n’est pas de l’endurance notre sport, c’est en one shot ! ». La piste 
doit être le plus plat possible avec un peu de dévers. La plus proche 
de Chanverrie est à Andrezé dans le 49, où se situe le club de Kévin 
et François.

Depuis tout petit, il a toujours couru. Il a commencé comme tout 
le monde à l’école et peu après ses 20 ans, il se disait « à 42 ans, 
je ferai mon premier marathon pour faire les 42 km ». 

Après avoir été opéré de 2 hernies discales (2006 et 2010), il prend sa 
revanche en 2012 et fait son 1er marathon à La Rochelle ! 

C’était… « la catastrophe » comme il dit. Une fois le marathon fini, en 
4 heures et 45 minutes, il déclare « la course c’est fini, plus jamais ! ». 
Quelques heures, puis quelques jours passent et finalement, c’est 
plus fort que lui. 

Il reprendra la course et fera alors 9 marathons en 11 ans dont 7 à 
La Rochelle, un à Paris et un à Valence en Espagne où il a battu son 
propre record en finissant en 3 heures et 56 minutes (photo). 

En moyenne, Jérôme court 1500 km/an, et s'entraîne 3 fois par 
semaine. Pour se préparer à un marathon, il s’y prend 12 semaines à 
l’avance ce qui équivaut à 400 km. 

Pour lui, courir, c’est une échappatoire : « ça me vide l’esprit, je ne 
pense plus à rien. Au fil des kilomètres avalés, ça me permet également 
de me concentrer sur certaines choses. » « C’est une vraie satisfaction 
physique, c’est comme une drogue. »

FRANÇOIS DAVY, 35 ANS ET KÉVIN POIRIER, 28 ANS, LA COURSE  DANS LE SANG

JÉRÔME BODET, 53 ANS, PASSIONNÉ DE COURSE À PIED
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C’est un sport qui se pratique dès 12 ans 
et en mixte. Les petits commencent avec 
des moteurs de 2CV et les plus grosses 
catégories vont jusqu’à 125 CV. 

D’ailleurs Kévin court en catégorie ER6, ce 
qui correspond à un moteur de moto d’une 
puissance de 85 CV et François court en 
catégorie Open pour 125 CV. 

Ils ont tous les deux déjà remporté des 
courses : Kévin a été Vice-champion du 
Trophée Loire Océan et 3e en national. 
François, lui, a été champion de France en 
2014 et 3e en 2017.

Pour suivre leurs aventures, 
rendez-vous sur la page Facebook 
de leur association de Kart Cross : 
ASMTTA

Jérôme aura la chance de participer 
au «  Marathon pour tous » des Jeux 
Olympiques l’an prochain. Il a réussi à 
obtenir son dossard grâce à un challenge 
qu’il a remporté à Paris sur les champs 
Élysées contre le champion du monde en 
titre (Eliud Kipchoge). 

Les coureurs ont été sélectionnés pour ce 
défi grâce à leurs performances et sont 
partis en différé. Le dernier à partir était 
le champion du monde et tous ceux qu’il 
rattrapait étaient éliminés. Jérôme est 
arrivé 1 minute avant le champion ! Ouf !

Il courra donc au « Marathon pour tous » le 
10 août 2024 en nocturne, une première 
pour lui. En attendant, il va continuer ses 
entraînements personnels et s’est même 
inscrit pour porter la flamme.

Rendez-vous donc l’année 
prochaine pour connaître 
la suite de l’histoire…

FRANÇOIS DAVY, 35 ANS ET KÉVIN POIRIER, 28 ANS, LA COURSE  DANS LE SANG

JÉRÔME BODET, 53 ANS, PASSIONNÉ DE COURSE À PIED

ARTHUR DOYEN, 33 ANS,  
SA VIE DANS LES ARBRES

Vous le connaissez sûrement via son entreprise Arthur et les arbres ! Pour 
Arthur, les arbres, c’est aussi du loisir. Il pratique la grimpe depuis 14 ans et 
plus particulièrement en loisir depuis 5 ans.

Depuis qu’il a commencé son apprentissage, Arthur se déplace aux 4 coins 
de la France pour admirer des grimpeurs hors pair aux Rencontres régionales 
d’arboriculture sans jamais oser se mesurer aux meilleurs. « J’avais peur de 
la confrontation. » confie Arthur. C’est cette année, en mai, qu’il participe à ce 
championnat en individuel, accompagné d’un de ses salariés. Cette compétition 
mixte se déroule en 5 épreuves : du déplacement dans l’arbre, du secours avec un 
mannequin de 70 kg, de la grimpe rapide à mains nues, de l’ascension de corde 
et du lancer de petits sacs. Chaque épreuve, hormis la dernière, doit se faire en 
un temps record. 

Des points sont comptés en fonction de la technicité. Arthur explique qu’à ces 
championnats, « il n’y a que des professionnels amoureux du végétal. Tout est 
étudié au préalable pour que les arbres choisis subissent le moins de dommages 
possibles. » 

Il a fini 29e/50, ce qui est pour lui un excellent résultat au vu de sa première 
participation. En plus des épreuves sur 2 jours, des tables rondes et des 
conférences sont organisées autour des problématiques et techniques que les 
professionnels rencontrent en grimpe. 

Il n’a pas de programme d’entraînement spécifique mais la grimpe de loisir lui 
permet de le faire. Les championnats sont un moyen de gagner en performance, 
en technique et en sécurité dans son travail. 

Arthur a aussi participé en 2019 à un arbotrek en Auvergne autour d’un lac. 
Le but ? Faire le tour du lac en restant constamment dans les arbres de jour comme 
de nuit et en se relayant. « Cela m’a permis de tester mes capacités physiques, celle 
du matériel et d’échanger avec des étrangers sur les pratiques. » Arthur s’inscrira 
à nouveau pour le championnat de l’année prochaine. En attendant, il conseille à 
tout le monde de prendre le temps de s’arrêter et d’apprendre à regarder les arbres.
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CONCERT-SPECTACLE  « CHANGER D’AIRS »

NOTRE OBJECTIF : OFFRIR AUX 
PERSONNES RETRAITÉES DES 
ACTIVITÉS CULTURELLES ET DE LOISIRS

L’ESPÉRANCE MUSIQUE / YAKA’JOUER VOUS INVITE À DÉCOUVRIR SON NOUVEAU CONCERT, 
SPECTACLE VARIÉ AUSSI BIEN SUR LE PLAN MUSICAL QUE VISUEL.  
L’harmonie souhaite transmettre un message positif. Les gens ont besoin de se changer les idées, de retrouver 
l’essentiel, de « changer d’airs » !
Pour cela, les musiciens partageront à nouveau la scène avec la troupe de comédiens, danseurs, magiciens « Les baladins de la 
médecine », les 3 chanteurs Lucie Chaillot, Charlotte Robin et Matthias Bourmaud et l’harmonie Not’Perfect de St-Laurent-sur-Sèvre. 

QUAND ? Le 18 novembre à 21h et le 19 novembre 2023 à 15 h.
OÙ ? Salle Stéphane Traineau à Mortagne-sur-Sèvre.

Tarifs sur réservation : 15€ adultes – 8€ enfants. Comment réserver ? www.esperance-musique.fr, auprès des musiciens, 
Cave la Grande Cuvée, Vrignaud Immo 

Toutes nos activités ont été bien suivies depuis le début de l’année 2023  :  
le lundi AM la marche : 30 personnes, le mardi matin et le jeudi matin : badminton  : 
20 personnes, le mardi AM les jeux (belote, tarot, palets, boules, jeux de société) : 

50 personnes. Depuis cette année, le 
jeudi AM, semaine paire, la dictée : 
45 personnes et semaine impaire, la 
danse en ligne : 60 personnes. Nous 
sommes allés en janvier à la revue de 
la Cloche et en mai un voyage d’un 
jour à Fontevraud.

Du 29 sept au 06 oct. : 30 personnes 
vont en Grèce et du 14 au 21 oct. : 
20 personnes vont en Alsace.

En septembre, nous allons reprendre 
toutes nos activités et nous sommes 
en train de finaliser d’autres projets 
de voyages pour 2024.

N’hésitez pas à venir rejoindre les 
400  adhérents déjà inscrits et à 
découvrir vous aussi la richesse de 
l’échange et du partage.

Présidente de l’Amicale 
Détente Loisirs (ADL) :  

Anne-Marie CAS / 06 08 54 93 39.
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YOGA GRAINE  
DE LOTUS 

Chaque cours d’une heure 
permet d'apprendre à mieux 

contrôler sa respiration, 
renforcer son organisme et 

gagner en souplesse. L’asso-
ciation propose aussi du Yoga 

santé pour les personnes à 
mobilité réduite, sortant d’in-
tervention ou en rééducation 
(après entretien obligatoire). 

Reprise en septembre. 
Assemblée générale à la salle 
polyvalente de Chambretaud 

le 30/09 à 9h30.
Chambretaud : Mathé (cours 
du mardi) / 02 51 67 53 27 et 

Claude (lundi) / 07 86 94 54 16
La Verrie : Linda / 06 72 72 99 32  
et Jeanne-Marie / 02 51 65 98 47

Cours pour 2023/2024 :
> La Verrie :  

mercredi 18h-19h, jeudi 
9h15-10h15 (Yoga Santé), 

10h30-11h30 et 16h45-
17h45 et méditation 1 lundi/

mois 18h45-19h45.
> Chambretaud :  

lundi 15h15-16h15 et  
mardi 19h-20h (hatha yoga).

INSCRIPTIONS 
POUR L’ART FLORAL 

Vous aimez les fleurs, les 
plantes, l’activité manuelle, 
l’association Art Floral vous 

attend. Une fois par mois, par 
petits groupes, l’animatrice 

propose 1 ou 2 compositions 
à réaliser, dans une ambiance 

conviviale. Les personnes 
intéressées sont invitées à 

venir nous rencontrer et/
ou à participer à une séance 
de bienvenue le 23/10. Des 

places restent disponibles 
au trois créneaux horaires 

suivants : 15h – 17h30 - 20h.
Pour des renseignements 

complémentaires :  
Mme Merlet Michèle :  

06 79 30 41 69 La Verrie,  
Mme Soullard Monique :  

02 51 67 31 13 Chambretaud,  
Mme Lucas Jacqueline :   

06 63 38 59 14 La Gaubretière.

MARCHÉ DE NOËL 2023 

À VOS CARTES... PRÊTS ? « TAROTEZ »  
AVEC L’EXCUSE VERRIAISE !

LE SAMEDI 9 DÉCEMBRE 2023 LES ENTREPRENEURS 
VERRIAIS ORGANISERONT LEUR TROISIÈME MARCHÉ  
DE NOËL. 
Comme en 2021 et 2022, il se déroulera à la salle Henri-Victor Mallard, 
Place Abbé Léauté et prévoit d’accueillir une cinquantaine d’exposants 
locaux. Producteur de fromages, chocolatier, couturière, artiste peintre, stand 
à chichis, épicier, stand à cookies, fabriquant de décorations de Noël, etc.

D’autres animations sont aussi prévues durant la journée comme la 
représentation d’une fanfare, une crèche vivante, balade en calèche avec un 
âne, visite du Père Noël et distribution de cadeaux aux enfants, diffusion d’un 
film de Noël dans la salle de théâtre (14h), un manège carrousel gratuit pour 
enfants. Une partie bar et restauration sera bien évidemment proposée sur le 
site de l’événement.

Après une saison allongée et s’étirant 
du 1er septembre au 28 juin, tapis 
et cartes de Tarot sont remisés au 
placard pour la période estivale. 
L’Assemblée Générale du samedi 
2  septembre marquera la reprise 
des jeux pour 2023/2024. Ceux-ci se 
dérouleront chaque lundi à 14h (dès 
le  4/09) et chaque mercredi à 20h 
(dès le 6/09) pour 3 parties d’une heure. Chacun adaptera à son emploi du 
temps personnel ces moments de rencontres aussi conviviaux que plaisants. 
Il est probable qu’un lundi par mois soit consacré à du perfectionnement, 
voire de l ‘apprentissage du jeu.
Vous voulez passer de bons moments d’évasion ? 
N’hésitez plus ! Venez nous rejoindre !

Bodin Jacky – 06 87 39 74 26 - bodinjacky@orange.fr  
ou Biteau Maryse - 06 85 38 71 65 - biteau.maryse@orange.fr



I    20    I

   I    ASSOS    I

DES PODIUMS   
CHEZ LES GYMNASTES  

LOUISE MARAVAL,  
CHAMPIONNE D’EUROPE,  
DOUBLE CHAMPIONNE DE FRANCE
Louise Maraval vient de vivre un mois de 
juillet exceptionnel qui la vit accéder à la plus 
haute marche du podium des championnats 
de France sur le 400 m haies. 
Championne de France tout d’abord dans sa 
catégorie des moins de 23 ans, Louise s’est 
ensuite emparée du titre national toutes 
catégories devenant ainsi la meilleure Française 
sur cette distance. Le week-end du 14 juillet, 
lors des championnats d’Europe des moins de 
23 ans en Finlande, c’est revêtue du maillot de 
l’équipe de France qu’elle a gagné la médaille 
d’argent sur 400m haies avant de remporter l’or avec ses camarades de l’équipe 
de France grâce à une remontée magistrale dans le dernier parcours du relais 
4x400m. Un exploit qui a retenu l’attention des sélectionneurs de l’équipe de 
France « A » puisque Louise a été intégrée à l’équipe nationale pour participer 
aux championnats du monde de Budapest du mois d’août. Elle s'est classée 
9e de la finale mondiale à Budapest. Une très bonne performance qui mettait 
fin à une saison exceptionnelle de Louise, tournée maintenant vers 2024 et les 
Jeux Olympiques.

Les 10 et 11 juin, les gymnastes ont participé à leur dernière compétition 
de la saison aux Herbiers.
Les poussines ont toutes reçu un badge de différentes couleurs en fonction 
du total de points que chacune réalisait. Pour les jeunesses, il y a eu plusieurs 
podiums en individuel.  Dans les catégories par équipe, les jeunesses sont 
championnes départementales et les aînées font une jolie deuxième place.  
Le 18 juin, c’étaient les garçons qui concouraient en individuel. Plusieurs 
poussins ont terminé premiers. Bravo à eux !

MARCHÉ DE NOËL 
DE L’APEL DE L’ÉCOLE 
SAINT JOSEPH
L'équipe de l'APEL organise 
le marché de Noël de l'École 
Saint Joseph le samedi 
2 décembre 2023 à partir 
de 14h à la Salle de la Mariée 
de Chambretaud. Un nouveau 
spectacle du " Vent des Cirques" 
émerveillera petits et grands, 
de nombreux exposants seront 
présents pour vous proposer de 
petits cadeaux à glisser sous le 
sapin et les enfants entonneront 
leurs plus beaux chants de 
Noël ! Bien sûr le Père Noël sera 
présent et dévoilera le nom des 
grands gagnants de la tombola. 
Les fonds récoltés serviront à 
financer tout au long de l'année 
scolaire, sorties, intervenants 
extérieurs, achats de matériels, 
jeux ludiques et sportifs... 
etc. Nous comptons sur 
votre présence ! (Buvette 
et restauration sur place).

NOUVELLE SAISON 
2023-2024

Le Verrie Raid Endurance 
renouvelle sa confiance à 
Thomas Piveteau pour la gestion 
des entraînements 2023-2024. 
Les séances se déroulent en 
2 temps : le renforcement 
musculaire et la séance course à 
pied sur piste. Les séances sont 
ouvertes pour tous les niveaux. 
Rejoignez-nous le mercredi soir 
à 19h00 à l’ancienne caserne 
des pompiers de Chanverrie.
VERRIE RAID ENDURANCE 
GUINAUDEAU DAVID 
verrieraidendurance@yahoo.com 
06 58 96 91 77
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RETOUR SUR LA FÊTE  
DE LA MUSIQUE Avec des membres très motivés et une 

envie de refaire plaisir aux gens lors de 
la fête de la musique, le 10 juin dernier, 
le comité des fêtes a réussi à rassembler 
environ 1500 personnes. Ce soir-là, les 
trois groupes ont été conquis par l’accueil 
du comité, du public Verriais et du cadre de 
cette soirée ! Nous sommes tous ravis de 
notre première manifestation et sans les 
bénévoles, les sponsors, la mairie et tous 
ceux qui nous ont soutenus, nous n’aurions 
pas pu réussir. 
Donc à vous tous un grand MERCI !
Nous vous donnons rendez-vous pour de 
nouvelles aventures avec le Comité des 
fêtes… À très vite !

LE FOYER DES JEUNES 
FAIT PEAU NEUVE

JUMELAGE FRANCO ROUMAIN 
ÉCHANGE DU 13 AU 20 JUILLET

Pour permettre aux jeunes chanverriais de se 
retrouver dans un lieu plus convivial, le mobilier 
a été changé afin d’apporter de la nouveauté. 
Début juin a eu lieu une rencontre « inter foyers » à 
Beaurepaire.  Cette journée a été un joli moment de 
partages et de défis entre les foyers de St Fulgent, 
Beaurepaire, Les Epesses, Saint André Goule d’Oie et  
St Prouant. D’autres échanges suivront …
Dates à réserver sur vos agendas :
Séances de variétés les 3, 4 et 18 novembre 2023.
Le bureau recrute ! Si vous souhaitez rejoindre 
la « team jeunes et moins jeunes », vous êtes les 
bienvenus. 
 
fdj.laverrie@gmail.com

Le 13 octobre 2023 se tiendra l'Assemblée Générale de 
l’Association de Jumelage Volovat Burla à La Verrie, salle 
Henri-Victor Mallard à partir de 19h, suivie d’un apéritif 
dînatoire.
L’occasion de présenter une vidéo du voyage en Roumanie. Après 
les réceptions officielles avec les élus, la visite des villages a permis 
de découvrir l’église de Burla construite pour remplacer la vieille 
église en bois. Notre association a modestement participé à la 
construction de cette belle église par une subvention de 1000 € 
en 2017. Les derniers jours ont été consacrés à une découverte 
touristique d’autres villes. 
Nous accueillerons toutes les personnes intéressées par la culture 
de l’Europe de l’Est et en particulier de la Roumanie. L’association 
propose le 17 mars 2024 un spectacle de magie humoristique avec 
Ben Rose. « Un Rêve Tombé du Ciel » est un spectacle tout public 
qui mêle magie, illusion et humour. À 15h00 salle du Piment 
(14€ et 9€, réservations service culturel Mortagne).
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C’EST LE THÈME DU PROCHAIN CINÉ ÉCHANGE DU VENDREDI 13 
OCTOBRE PROCHAIN AU THÉÂTRE DE LA VERRIE À 20H AVEC LE FILM 
DOCUMENTAIRE « ET JE CHOISIS DE VIVRE » DE NANS THOMASSEY 
ET DAMIEN BOYER. AURÉLIE CHIRON, PRÉSIDENTE DE L’ASSOCIATION 
LA CHEVAUCHÉE ARC-EN-CIEL MAIS SURTOUT MAMAN DE JULINE 
QUI EST PARTIE GALOPER DANS LE CIEL EN 2020, NOUS RACONTE 
L’HISTOIRE DE SA FILLE.

collège Jean Yole aux Herbiers, elle 
jongle entre les cours particuliers, 
les cours en classe et le « cartable 
connecté » qui lui permet de suivre les 
cours de chez elle, grâce à des caméras 
installées dans la classe. Elle continue 
aussi à pratiquer le basket avec ses 
amies et l’équitation.

LE 18 DÉCEMBRE 2019
« il y a des dates qui nous marquent » 
explique Aurélie Chiron. Un rendez-
vous avec l’oncologue est programmé, 
l’annonce n’est pas rassurante. Il 
n’existe pas de cas de guérison à la 
connaissance du médecin. À partir 
de ce moment, il faut « profiter des 
moments qui nous restent. Le plus 
important : le temps, l’amour et 
profiter de ce qu’on a à vivre. »

JUIN 2019
Juline est atteinte de violents 
vomissements, direction les urgences 
de Cholet où elle est transférée à celles 
d’Angers. Elle est opérée en urgence 
car le liquide céphalo rachidien ne 
s’écoulait pas normalement. Une 
deuxième opération est effectuée. 
Les images de l’IRM annoncent une 
masse. Le rendez-vous est donné avec 
une oncologue et le verdict tombe : 
un gliome infiltrant du tronc cérébral. 
Juline, du haut de ses 13 ans réplique 
« J’ai un cancer quoi ? ».

Le protocole est lancé : radiothérapie 
et chimiothérapie médicamenteuse 
5 jours sur 7 de mi-juillet à mi-
septembre. Juline reste forte et veut 
faire sa rentrée comme ses amies. Au 

MARS 2020
Juline est à nouveau prise de violents 
vomissements. Elle est hospitalisée 
à Cholet pour être plus proche de 
sa famille. Juline doit quand même 
repartir à Angers. L’évènement mondial 
du confinement chamboule tout. Papa 
et Maman se relaient tous les 3 jours 
pour rester auprès d’elle. Aurélie 
raconte « Juline restait toujours rigolote. 
Je lui ai demandé si elle avait déjà 
pensé au fait qu’elle pouvait partir.  » 
La réponse de Juline fut à la hauteur 
de sa maturité et de son courage « Oui, 
j’y ai pensé ». Juline intègre ensuite le 
centre de réadaptation des Capucins à 
Angers pour avoir plus de liberté pour 
les visites de sa sœur et de son frère. Sa 
seule phrase à cette période était : « Je 
veux rentrer à la maison ». Des travaux 
d’adaptation ont été faits pour accueillir 
de nouveau Juline dans les meilleures 
conditions dans son cocon familial.

20 MAI 2020
Juline revient chez elle, entourée 
de sa famille. Les copines étaient les 
bienvenues ainsi que les cousins et 
cousines. Aurélie explique : « ce n’est 
pas parce que notre enfant est en fin 
de vie qu’on ne peut pas lui offrir du 
bonheur. » Juline aimait beaucoup 
les animaux. Le lendemain de son 
retour chez elle, la famille a accueilli 
un nouveau membre offert par ses 
proches. Un chien qui s’appelle Onnéa, 
qui veut dire bonheur en finnois, et qui 
lui apportera beaucoup de chaleur. Elle 
fait aussi la rencontre d’Hassen et son 
fidèle Peyo, un cheval extraordinaire. 
Peyo est entré dans la maison et est 
directement allé voir Juline. « Ils sont 
restés 1h30 tous les deux, sans bruit. 
Le plus beau est de voir les yeux 
émerveillés de Juline » raconte Aurélie.
Le rêve de Juline est de devenir 
éthologue équin. Avec l’appui de Karen 
des ambulances Rigaudeau Papin, une 
rencontre a été organisée à Challans 
dans une écurie. Juline était dans un 
pré, sur son brancard, au milieu des 
juments de l’élevage qui sont venues 
la saluer une à une. Un moment 
suspendu.

FIN JUIN
L’état de Juline décline. Juline et ses 
parents sont retournés à Angers pour 
savoir combien de temps il leur restait 

REVIVRE APRÈS AVOIR  
PERDU SON ENFANT
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ensemble : 15 jours, 1 mois, 2 mois... 
Les mots difficiles arrivent : « On va 
devoir se quitter notre amour. On peut 
prolonger le temps par un traitement 
de chimio palliative ou soit on reste 
comme ça. » Juline répondra un « Je ne 
sais pas » ce qui voulait dire, Aurélie le 
savait bien, « on reste comme ça ».

UNE NUIT DE JUILLET 2020
« À ce moment-là, on avait perdu la 
notion du temps, on vivait au jour le 
jour. » Une très forte crise d’épilepsie 
survient chez Juline. Elle fut dans un 
semi-coma et la question principale 
était de pouvoir la soulager pour 
qu’elle ne souffre pas mais comment 
faire ? Son papa rappela le cheval Peyo 
qui vint la revoir pour lui apporter sa 
tendresse. Juline s’envola le soir après 
son départ. Peyo et Hassen sont revenus 
auprès d’elle pour l’accompagner une 
dernière fois lors de sa cérémonie.

L’association La Chevauchée Arc-en-Ciel  
est créée en octobre 2020 pour 
continuer l’espoir et la mémoire de 
Juline. Aurélie explique « On n’a pas 
voulu s’arrêter là pour elle. » « Tous les 
matins on pense à elle en se réveillant. 
On se sent vide. On ne fait jamais le 
deuil car le deuil est égal à l’oubli. 
On lui a fait la promesse de ne jamais 
l’oublier. » elle rajoute même « on ne se 
rend pas compte que son enfant peut 
être aussi fort et courageux. »

Le film du ciné échange « Et je choisis 
de vivre », qui relate la reconstruction 
d’une maman après la perte de son 
enfant, Aurélie l’a vu avec sa sœur en 
mai 2019, juste avant la maladie de 
Juline. Elle s’était même dit « Je ne sais 
pas comment je m’en sortirais si cela 
m’arrivait ».

Ce film, après le départ de Juline, 
Aurélie a eu besoin de le revoir pour 
« savoir que quelqu’un comprenait la 
même chose que moi ».

Aurélie sera présente pour le ciné 
échange le vendredi 13 octobre à 20h 
et vous parlera de son parcours, des 
difficultés rencontrées et du combat 
qu’elle mène avec l’association pour 
aider à la recherche de solutions pour 
combattre les cancers pédiatriques.

UN INCIDENT ? 
Une réclamation ou une demande de permission de voirie ? 

Vous pouvez contacter les services techniques 
de la mairie via le guichet unique,  

par mail à services.techniques@chanverrie.fr

MAIRIE DE CHANVERRIE
15 rue de la Croix du marché 
La Verrie / 85130 Chanverrie 
mairie@chanverrie.fr
Tél. : 02 51 65 96 12
Horaires d’ouverture : 
•  Lundi, mercredi et vendredi de 

9h à 12h30 et de 14h à 17h30
•  Mardi et jeudi de 9h à 12h30

ACCUEIL MUNICIPAL  
DE CHAMBRETAUD  
(BIBLIOTHÈQUE)
23 bis rue du Calvaire
Chambretaud / 85500 Chanverrie
Tél. : 02 51 65 96 12
Horaires d’ouverture : 
•  Lundi, mardi, mercredi  

et jeudi de 9h à 12h30
•  Vendredi de 14h à 17h30

PÔLE FAMILLE
02 51 65 48 20  
7 rue des Glycines 
La Verrie / 85130 Chanverrie 
pole.famille@chanverrie.fr
Horaires d’ouverture : 
Du lundi au vendredi de 8h30 
à 12h et de 14h00 à 17h30, 
le mercredi uniquement 
de 8h30 à 12h.

LE TREMPLIN  
(SERVICE JEUNESSE  
MUNICIPAL)
Allée des Noues
La Verrie
85130 Chanverrie
Tél. :  02 51 64 09 72 

06 15 11 63 70
servicejeunesse@chanverrie.fr

BIBLIOTHÈQUE PAUSE 
LECTURE (LA VERRIE)  
15 rue de la Croix du marché
La Verrie
85130 Chanverrie
Horaires d’ouverture : 
•  Lundi de 16h30 à 18h30
•  Mercredi de 10h à 12h  

et de 16h30 à 18h30 
•  Samedi de 10h à 12h

BIBLIOTHÈQUE  
EDOUARD MANCEAU 
(CHAMBRETAUD)
23 bis rue du Calvaire 
Chambretaud
85500 Chanverrie 
Horaires d’ouverture : 
•  Lundi de 16h15 à 18h15
• Mercredi de 16h30 à 18h30 
•  Samedi de 10h à 12h

CONTACTS 
ET HORAIRES 



1ER OCTOBRE

VIDE GRENIER D’AUTOMNE 
Salle de la Mariée par la SSSP basket

13 OCTOBRE

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DE L’ASSOCIATION DE 
JUMELAGE MORTAGNE 
CHANVERRIE / VOLOVAT 
BURLA 
19h, Salle Henri-Victor Mallard

23 OCTOBRE

SÉANCE DE BIENVENUE 
À L’ART FLORAL 
Voir page 20 

27 OCTOBRE

CONCOURS DE BELOTE PAR 
AMITIÉ DÉTENTE LOISIRS (ADL) 
Salle Henri-Victor Mallard

28 OCTOBRE

LES 12 HEURES DE TAROT 
PAR L’EXCUSE VERRIAISE 
Salle des Noues dès 9h

3 DATES EN NOVEMBRE

SÉANCE DE VARIÉTÉS 
DU FOYER DES JEUNES
Théâtre de La Verrie

18 NOVEMBRE

ANIMATION ENFANCE-
FAMILLE / 3-11 ANS 
11h à 16h au Mikado - Atelier 
culinaire, senteurs, sports, repas, 
création artistique et parcours  
de motricité

25 ET 26 NOVEMBRE

FÊTE DE LA GYM 
Complexe Paul Bourgeois

1ER DÉCEMBRE

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
DU FOYER DES JEUNES

1ER DÉCEMBRE

DUO EN FAMILLE  
SPÉCIAL JEUNES  
Atelier parent/jeune pour les  
11-17 ans, de 18h30 à 20h30 
Ateliers sportifs : pistolet laser, 
spikeball, corhole, …

2 DÉCEMBRE

MARCHÉ DE NOËL DE L’APEL  
DE L’ÉCOLE SAINT JOSPEH 
Salle de la Mariée à partir de 14h

TÉLÉTHON 
Salle Henri-Victor Mallard

5 DÉCEMBRE

SPECTACLE POUR  
LES SCOLAIRES 
Les CE1, CE2, CM1 et CM2 des 
3 écoles sont invités par la 
mairie à un conte musical et 
théâtral délivrant un message 
de bienveillance. Le conte chaud 
et doux des chaudoudoux.

9 DÉCEMBRE

DUO EN FAMILLE  
SPÉCIAL ENFANTS 
Atelier parent/enfant pour  
les 3-5 ans – Atelier autour  
du sommeil

14 DÉCEMBRE

REPAS DE NOËL DE L’ADL 
Salle Henri-Victor Mallard

17 DÉCEMBRE

CONCERT DANS  
L’ÉGLISE DE LA VERRIE 
par l’Institut Musical de Vendée (IVM)

I    AGENDA DES MANIFESTATIONS    I

BIKE AND RUN  26 NOVEMBRE  
pour adultes et enfants par Verrie Raid Endurance

MARCHÉ DE NOËL  
DES ENTREPRENEURS  
VERRIAIS 9 DÉCEMBRE  
Place Abbé Léauté / Salle Henri-Victor Mallard  

CINÉ ÉCHANGE  13 OCTOBRE  
Revivre après avoir perdu son enfant avec le film  
« Et je choisis de vivre » et l’intervention d’Aurélie Chiron de  
La Chevauchée Arc-en-Ciel. 20h – Salle de théâtre de La Verrie

CONCERT « CHANGER 
D’AIRS » 18 ET 19 NOVEMBRE  
21h le samedi 18 et 15h le dimanche 19
Salle Traineau à Mortagne-sur-Sèvre  




